



## FUERA MÁSCARAS



POR CALLO DE HACHA  
@CALLODEHACHA

# LOS "KENNEDY" MEXICANOS

do en el epitome de poder este sexenio es el apellido Batres.

La influencia de esta familia no solo radica en la rama del Ejecutivo, sino que se extiende, incluso, a otros poderes como el Legislativo y el Judicial, por eso considero importante ir conociendo a la familia que seguramente influirá en las decisiones de esta década.

El reciente nombramiento de Lenia Batres como ministra de la Suprema Corte de Justicia, puso en la mira a esta familia.

Pero debido a su falta de credenciales, muchos comenzaron a preguntarse el porqué de la elección de AMLO.

La historia de los Batres empieza con sus padres, una pareja que simpatizó con movimientos socialistas.

Sus padres Cuauhtémoc Batres y Rosario Guadarrama eran maestros normalistas y su ideología se vio reflejada en la educación de sus hijos. Actualmente los tres ocupan puestos políticos importantes y son muy cercanos al Gobierno de la 4T. En esta columna vamos a analizar a los actuales potentados de este linaje.

### MARTÍ BATRES GUADARRAMA

Él es el actual Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, se quedó en el puesto luego de que Claudia Sheinbaum lo dejara para comenzar su campaña rumbo a la elección presidencial.

Antes, fue el Secretario de Gobierno de Sheinbaum, también ha sido Senador e incluso presidió la Mesa Directiva del Senado. Pero su trayectoria política no se limita a este sexenio. En 1989 fue miembro fundador del PRD, renunció en 2012 para fundar Morena. Todos estos años ha sido cercano a AMLO.

En 1999, Batres estuvo envuelto en el escándalo de la leche Betty; un alimento que se vendía en barrios populares y que cuando fue analizado se descubrió que estaba contaminado con bacterias que se encuentran en las heces fecales.

### LENIA BATRES GUADARRAMA

La recién nombrada ministra estudió derecho en la UNAM y una maestría en De-

Pocos son los apellidos que controlan la política en nuestro país, pero uno que resalta y sin duda se ha convertido

recho Penal por la Universidad Humanitas. También es cercana a AMLO desde hace algunos años.

De 2002 a 2004 fue asesora de AMLO cuando él era Jefe de Gobierno.

También fue Directora General de Regulación al Transporte en la Secretaría de Transportes y Vialidad de 2004 a 2006.

También fue asesora de Claudia Sheinbaum cuando fue jefa delegacional de Tlalpan.

### VALENTINA BATRES GUADARRAMA

Es diputada local en el Congreso de la Ciudad de México y preside la comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.

Es decir que ella determina el presupuesto que su hermano (el Jefe de Gobierno) puede gastar.

Valentina buscaba la candidatura de Morena para Álvaro Obregón en 2024 sin embargo se la dieron a Javier López Casarín.

Valentina ha sido diputada federal en los periodos del 2006 al 2009

y de 2009 a 2012, en ambas ocasiones por el PRD.

### ULISES LARA

Aunque no comparte el famoso apellido, eso no significa que Ulises Lara no forme parte de la nueva élite política mexicana.

Lara es padre de Emiliano Batres, hijo de la ministra Lenia, lo que lo convierte en excuñado del jefe de Gobierno de la CDMX, y quien recientemente fue designado como vocero de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México.

En los últimos días se anunció que asumirá el cargo de coordinador general de Investigación Territorial de la FGJ-CDMX, en sustitución de Ernestina Godoy, quien era la titular de la Fiscalía, pero igualmente no atiende a las víctimas.

Ulises Lara cuenta con una amplia experiencia en el ámbito de la justicia y la seguridad.

Antes de ocupar el puesto de vocero de la Fiscalía, Lara se desempeñaba como licenciado en Sociología por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM.

Además, ha realizado diplomados en Políticas Públicas y Gestión Pública Local por el Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM. Vaya apuntando estos nombres porque durante los próximos años los va a escuchar mucho.

*La historia de los Batres empieza con sus padres, una pareja que simpatizó con movimientos socialistas. Sus padres Cuauhtémoc Batres y Rosario Guadarrama eran maestros normalistas y su ideología se vio reflejada en la educación de sus hijos*



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL INDEPENDIENTE

4

17/01/2024

OPINIÓN

